
ÉCOLE ST-JEAN-BOSCO 
 

RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Procès-verbal de la réunion régulière tenue le 10 mai 2005 à 19 h, à la salle du personnel, du 
71 rue St-Jean-Bosco, Gatineau (Québec). 
 
Sont présents : Michelle Lavigne, directrice  Sylvie Lépine, présidente  

Karim Benahra,  parent  Judith Sousa, enseignante 
  Dominique Charest, enseignante Julie Lapointe, trésorière et parent 
    Nathalie St-Pierre, parent  Karina Lapointe, enseignante  
  Manon Lessard, parent  Léa Normandeau, parent  

Suzanne Deschênes, parent 
 
 

Se sont excusés : Annie Courbron et Éric Caron.    
 
Sylvie Lépine préside cette huitième séance du Conseil d’établissement (ci-après le « C.E. »)  
 
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum. 

 
Le quorum est respecté et la réunion débute à 19h 10. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 
 
Karim Benahra désire ajouter le projet éducatif à l’ordre du jour et Karina Lapointe désire 
parler du projet Édugrimpe. 
 
C.E. 04-05-31 Sur proposition de Karim Benahra, appuyée par Dominique Charest, 
l’ordre du jour est adopté.  

 
3. Adoption du procès-verbal du C.E. du 5 avril 2005. 

 
Léa Normandeau indique certaines corrections à apporter au procès-verbal de la dernière 
réunion.  Elle précise au point 6 que le montant de $ 3,000 n’est approximatif et qu’il faut 
ajouter « l’an passé ». Elle précise qu’au point 9, il faut communiquer avec la directrice 
générale pour prendre des arrangements. Elle ajoute enfin au point 14 que la réunion a eu 
une durée totale de 2 heures. 
 
C.E. 04-05-32 Karina Lapointe propose que le procès-verbal de la dernière réunion du 
C.E. avec ses dernières corrections soit approuvée. La proposition est appuyée par  Karim 
Benahra.   
 

4. Projet éducatif et Liste des cahiers d’exercices 2005-2006 
 

4.1 Projet éducatif 
 
Karim Benahra s’adresse aux membres, remet à tous une copie du projet éducatif 
représentant l’école. Il indique que le comité a retravaillé le contenu de la brochure afin de 
la simplifier et de mettre l’accent sur les valeurs de l’école. 



Étant donné que des coquilles sont détectées, il est décidé que toutes les corrections seront 
adressées à Karina, qui retransmettra le tout à Éric. 
 
C.E. 04-05-33 Sur proposition de Karim Benahra, appuyée par Karina Lapointe, la 
brochure du projet éducatif avec les corrections suggérées est adoptée 
 
4.2 Michelle Lavigne remet à tous une liste des cahiers d’exercices du préscolaire à la fin 
du 3e cycle. Elle précise que certains enseignants du 3e cycle utilisent d’autres cahiers 
d’exercices non cités dans cette liste, mais elle assure que ces livres choisis seront au 
même prix pour tous les élèves. 
 
Dominique Charest remarque une erreur pour un des cahiers pour les élèves de 2e année : 
le titre Matis doit remplacer celui de Macha et Pacha. Michelle Lavigne va vérifier si le 
cahier est au même prix. 
 
C.E. 04-05-34 Sur proposition de Julie Lapointe, appuyée par Judith Sousa, la liste des 
cahiers d’exercices est adoptée 
 
 

5. Priorités financières (bilan) 
 

Julie Lapointe s’adresse aux membres et explique en détail les priorités financières en 
matière de dépenses. Elle précise que le montant total de 3000 $ prévu pour la cour 
d’école sera dépensé. 
 
      Montant de dépense prévu Solde non dépensé 
 
1. Cour d’école (entretien)  3,000 $     3,000 $.  
2. Bonne entente    1,200 $       264.53 $ 
3. 6ième année –DJ finissants     250 $       à venir 
4. Semaine du français      350 $          55.04 
5. Piscine        150 $     0 
6. Brigadiers       400 $    346.30 $      
7. Conseil étudiant      200 $      35.06 $      
8 . Matériel pour classe   2,200 $    700.00 $
     

 Total     7,750 $    4,400.93 $ 
  

Julie Lapointe demande l’approbation des membres pour qu’un montant de $ 1,500 soit 
offert par le C.E. pour le projet Jardin de rêves. 
 
Michelle Lavigne ajoute que le livre Jardin de rêves a été publié et qu’il est de toute 
beauté. Son coût s’élève à 4,578 $ pour 400 copies. Elle dit avoir reçu un don de 100 $ de 
la part des Chevaliers de Colomb. Elle ajoute que 1,500 $ (qui devait être déboursé pour 
l’achat de grammaires, mais qui a été pris en charge par le gouvernement) devrait être 
appliqué pour diminuer le coût, si cela est approuvé. Pour combler le solde, soit 2, 978 $, 
les exemplaires seront mis en vente au coût de 8 $ l’unité. 
 



Ajout : Un don de 100 $ du député de Hull-Aylmer, monsieur Marcel Proulx et un don de 

500 $ de la Ville de Gatineau reçu par l’entremise du conseiller Lawrence Cannon 

viennent également diminuer le solde relatif à la mise en vente du recueil Jardin de rêves. 

 
Julie Lapointe poursuit ses explications et déclare que le solde du compte est de  
10,115.37 $ moins 4,400.93 $ est d’environ 6,000 $. 
 
Michelle Lavigne déclare que la Ville de Gatineau offre aux brigadiers scolaires un 
voyage à la Ronde à la fin de l’année. 
 
C.E. 04-05-35 Suzanne Deschênes propose que l’application du 1,500 $ pour le projet 
Jardin de rêves soit approuvé. La proposition est appuyée par  Karina Lapointe.   
 
Le lancement du recueil Jardin de rêves aura lieu au barbecue et les membres s’entendent 
pour discuter après la réunion de la modalité des ventes du recueil. 
 

6. Code de vie — agenda ( Ajout : port de bijoux) 
 

À la demande du professeur d’éducation physique, Michelle Lavigne s’adresse aux 
membres pour faire un ajout au Code de vie afin d’interdire le port de bijoux durant les 
cours d’éducation physique. 
 
Nathalie St-Pierre soutient que certains enfants ne sont même pas capables d’enlever eux-
mêmes leur bijou. Karina Lapointe propose une exception jusqu’à la fin de l’année pour 
les élèves qui viennent de se faire percer les oreilles. Manon Lessard soumet qu’il n’y 
aurait pas de problèmes pour les petites boucles d’oreille. Sylvie Lépine propose de 
composer un document dégageant la responsabilité de l’école de la part des parents dans 
le cas où un élève porterait des bijoux.  
 
Michelle déclare qu’elle va inviter le professeur d’éducation physique à donner lui-même 
ses arguments et qu’elle va étudier des exceptions possibles qui pourraient être mises en 
place, comme dans le cas des petites boucles d’oreille. 

 
7. Ouverture du service de garde, août 2005 
 

Les membres indiquent que le service de garde ouvrira le 26 août 2005 et le début des 
cours se fera le 31 août 2005 suivant. 
 
Sylvie Lépine énonce qu’il existe une semaine de flottement avant le début des cours où il 
n’y a pas de service de garde. Michelle Lavigne souligne que le service de garde n’est pas 
subventionné à ce moment et qu’il pourrait coûter jusqu’à 45 $ ou 50 $ par jour. Elle 
déclare qu’elle va s’informer. 
 

8. Budget de l’école 
 

Michelle Lavigne remet aux membres plusieurs documents de nature budgétaire. 
 
Elle remet les prévisions budgétaires pour la surveillance des dîneurs, dont le budget est 
équilibré. Elle remet également les prévisions budgétaires pour les revenus autonomes. 
 



Elle donne des explications concernant le Sommaire des allocations par établissement de 
l’année 2005-2006 pour la clientèle régulière de 353 élèves, ainsi que 27 élèves à risque et 
les 2 élèves handicapés. Elle donne également des explications détaillées quant au Budget 
du service de garde. Elle souligne que le poste « sorties » est élevé étant donné que les 
coûts de transport en autobus ont augmenté. 
 
Michelle Lavigne répond aux questions des membres en donnant des précisions et indique 
que le budget total de l’école est de 556 561 $. 
 
Sylvie Lépine fait part de ses réticences à adopter un budget qui ne pourrait pas être 
modifié par le C.E. 
 
C.E. 04-05-36 Sur proposition de Léa Normandeau, appuyée par Karina Lapointe, le 
budget de l’école St-Jean Bosco est adopté 
 
Modification après la réunion: Mme Manon Joly m’indique après la réunion que le 

montant total exact du budget de l’école St-Jean Bosco est de 506,627.00 $, après 

approbation de la présidente et des membres. 
 

 
9. Rapport de la représentante de l’OPP 
 

Manon Lessard indique ne pas avoir pu participer aux réunions en vue de la préparation 
du barbecue. 
 
Michelle Lavigne ajoute qu’elle a remis les feuilles d’invitation aux parents pour le 
barbecue qui aura lieu le 25 mai 2005 prochain, à 16 h. Michelle Lavigne lance un appel 
aux parents pour aider à monter les cinq structures gonflables.  
 

10. Rapport de la représentante au comité de parents 
 

Pas de discussion à ce sujet. 
 
 

11. Rapport de la représentante au comité EHDAA  
 

Léa Normandeau présente un résumé aux membres de la réunion qui a eu le 9 mai. 
 
Elle déclare que le président du comité EHDAA a remis « Qui fait quoi » à l’agent de 
santé et des services sociaux de l’Outaouais, ainsi qu’aux participants. Ce document doit 
être joint au cartable EHDAA. 
 
Elle ajoute que suite à la visite d’un employé de l’Office des personnes handicapées, un 
parent a présenté aux participants la nouvelle loi intitulée Loi assurant l’exercice des 
droits des personnes handicapées en vue de leur intégration scolaire, professionnelle et 
sociale. Elle précise que la municipalité a un plan d’action en ce qui a trait à cette loi. 
 
Elle ajoute également que le 11 mai, le président a l’intention de se rendre au Conseil des 
commissaires afin de recommander une dépense récurrente de 1,750,000 $ pour assurer de 
l’aide pour la clientèle EHDAA de chaque école. 



 
Enfin, elle déclare qu’un membre du comité EHDAA a recommandé d’envoyer une lettre 
à chaque directeur d’école de la Commission scolaire pour les féliciter de leur excellent 
travail et les remercier pour leur gestion adéquate des ressources EHDAA au sein de leur 
école respective. 
 
 

12. Rapport de la trésorière 
 

 Julie Lapointe présente le rapport budgétaire des campagnes de financement du 30 juin 
2004 au 10 mai 2005, dont le solde s’établit à 9,659.04 $. Elle remet également aux 
membres un document intitulé Rapport budgétaire — Budget de fonctionnement du 
Conseil d’établissement (C.S.P.-O) pour la période du 1er janvier au 10 mai 2005, dont le 
solde s’établit à 1,351.76 $. 
 
Sylvie Lépine demande à savoir comment a été utilisé le 100 $ pour chaque classe. 
Michelle Lavigne posera la question aux enseignants et donnera l’information lors de la 
prochaine réunion. 

 
13. Mot de la présidente, de la directrice, des enseignants, et de la responsable du service de 

garde. 
 

Mot de la présidente 
 
Sylvie Lépine remet aux membres un document présentant tous les commentaires 
recueillis lors du sondage. Elle déclare que les commentaires sont bruts, et ont été repris 
textuellement, sans interprétation de sa part ou de quiconque. Elle demande à tous d’en 
prendre connaissance. Elle déclare seulement les avoir regroupé par sujet. Elle suggère 
enfin de les lire et d’en reparler à la prochaine réunion. 
 
Michelle Lavigne déclare que ces commentaires serviront entre autres aux objectifs de 
l’école pour l’an prochain. 
 
Sylvie Lépine en profite pour réitérer que des soirées chorales auront lieu au mois de mai 
et que des billets pour les deux représentations de 5h et 7h15 sont à vendre. 
 
Mot de la directrice 
 
Michelle Lavigne souligne que la vente des livres d’occasion de la bibliothèque de la ville 
de Gatineau aura lieu les 4 et 5 juin prochains. Elle lance un appel afin que des bénévoles 
puissent aller chercher des livres qui sont offerts gratuitement. Sylvie Lépine, Julie 
Lapointe et Suzanne Deschênes sont intéressées et s’en reparleront. 
 
Michelle Lavigne ajoute également que le rapport annuel du C.E. reste à faire. 
 
Michelle Lavigne déclare que le livre Jardin de rêves de la Commission scolaire est en 
vente au coût de 10 $. 
 
Mot des enseignants 
 



Karina Lapointe explique le programme Edugrimpe, qui sera en place la semaine 
prochaine à l’école. Il s’agit entre autres de différentes structures, un parcours aérien ainsi 
que de l’escalade. Elle précise que chaque enfant aura son casque protecteur, que l’activité 
sera sécuritaire et que 3 surveillants, en plus du professeur d’éducation physique veilleront 
sur les élèves. Elle ajoute que de l’information sera remise aux élèves afin qu’ils les 
transmettent aux parents. 
 
Les membres sont satisfaits. 
 
 
Mot de la responsable du service de garde 
 
Michelle Lavigne donne de l’information aux membres quant aux prochaines activités et 
plus particulièrement sur l’activité du 10 juin prochain qui aura lieu au Midway, où se 
feront du volley-ball et de la trampoline. 
  
Karim Benahra réitère que quelque chose de spécial sera également préparé dans le cadre 
de la semaine du service de garde le 30 mai prochain.  
 

14. Varia 
 

Les points ont été discutés préalablement. 
 

15. Date de la prochaine réunion du CE 
 

Il est décidé que la prochaine rencontre du CE se tiendra le 14 juin 2005 à 18 h 00 au 
même endroit. Un souper aura lieu après la réunion à 19 h 15 au Zen d’Asie. Tous les 
membres du C.E. ainsi que l’OPP recevront 10 $ pour leur souper et Karim Benahra fera 
la réservation. 
 
Un cadeau d’une somme de 50 $ ainsi que le repas pour Mme Godin seront payés par le 
C.E. 
 

16. Levée de la séance 
 

L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de Karina Lapointe appuyée par Judith 
Sousa, la séance est levée par la présidente à 21h 10. 

 
Sylvie Lépine,      Michelle Lavigne 
 
__________________               _____________________ 
Présidente      Directrice, école St-Jean-Bosco 
 
 
 
Lucie Allaire 
 
 


